
「こども・子育て版　市長とドンドン語ろう！～小中学生編～」　　令和6年9月28日（土）　15時00分～16時30分　意見交換内容　 参加者：16人

テーマ
① どんなところで遊んでる？ 過ごしてる？
② こんな遊び場・居場所がほしい！それはどんなところ？
③ 居場所について市長に言いたいことはある？

テーマ ご意見 回答
※（担当局）が記載されているものについては、意見交換後に市の考え方を示したものです。

遊び場

　私は小さい頃にスケートボードを習っていたのですが、近くに習える場所がな
かったので、宇城市まで通っていました。また、近くに練習場もないため、続けるの
が難しくなってしまいました。
　スケートボードなどで遊べるような場所が身近にあるといいなと思います。

【市長】
例えば、公園でのスケートボードの練習については、騒音防止のため禁止されているところが多く、新たにス

ケートボードで遊べる場所をつくるのは、なかなか難しい状況です。一方で、特に若い世代の方から同様のご要望
が寄せられていることもあり、気軽に遊べる場所が身近にあるということは、こども達にとって大切なことである
とあらためて思いました。

遊び場

　私は、平日の放課後に友達と遊ぶことよりも土日に友達と遊ぶことが多いので
すが、私たちの校区内には公共施設のようなところがなく、こどもだけで校区外へ
は行けないので、校区をもう少し広くしてほしいです。
　すぐ近くにショッピングモールがあるのに、校区外になるため遊びに行けないの
は残念です。

【市長】
　まず、こどもたちだけで遠くに行くことは、さまざまな危険も伴うことから、「こどもだけで校区外に行ってはい
けない。」というルールになっていると思います。
　しかし、こどもだけで行ける施設が多い校区、少ない校区があるなかで、校区外にはなるけれど、すぐ近くに
ショッピングモールが見えていると、たしかに辛いものがありますよね。
　ただ、校区を広げるということは、そこに住んでる地域の方々に与える影響も大きく、非常に難しいことです。
　今回のご意見については、こども達の「校区内にもっと遊べる場所がほしい。」という率直な声として受け止めて
いきたいと思います。

遊び場
　熊本市内では夏に開設しているスケートリンクがないため、夏場にスケートを楽
しみたいときには久留米まで行っています。
　熊本市内にも、一年中使えるスケートリンクがほしいです。

【市長】
　新たにスケートリンクをつくるには、正直なところ、難しい問題があるのではないかと思いますが、今回いただい
たこども達からの意見については、参考として関係部署等に伝えます。

遊び場
　私は水泳が得意なのですが、こどもだけで行くことができるプールや泳げる場所
がほしいです。

【市長】
　学校のプールは、事故などが起きてはいけないことから、こどもたちだけでの利用を認めるのは難しい状況に
あります。
　学校によっては民間のプールを使用して授業を行っていたりするので、そのような民間のプールと連携するな
どして何かしら対応できることはないか検討するよう、教育委員会に伝えます。
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テーマ
① どんなところで遊んでる？ 過ごしてる？
② こんな遊び場・居場所がほしい！それはどんなところ？
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テーマ ご意見 回答
※（担当局）が記載されているものについては、意見交換後に市の考え方を示したものです。

遊び場
　私は県立体育館を利用する機会が多いのですが、１時間で２５０円かかるので、
もっと安く使うことができればいいなと思っています。

【市長】
　例えば公立の体育館のような公共施設の利用が、こども達にとっても、さらに利用しやすくなるよう、今後の取
組の参考にさせていただければと思います。

遊び場
　私はラジコンやドローンを趣味としていますが、自宅の庭だと狭いですし、坪井
川遊水地公園ではドローンを飛ばしてはだめだと言われました。
　そのような状況で、どこで飛ばせば良いのか分からずに困っています。

【市長】
　ラジコンやドローンについては、どのような場所で利用することができるのかを関係する部署に確認します。

※以下、確認した内容です。
　航空法の規定で、国土交通省への申請が必要な場合があります。（令和4年6月20日から無人航空機の機体登
録が義務化されております。）
　一方、多くの方々が訪れる公園では、他の公園利用者や建物などに危害が及ぶことがないよう、無人航空機（ド
ローン）の飛行に関するルールを遵守しているか確認を行う必要があります。
　このため、熊本市内の都市公園（土木センター所管）における無人航空機（ドローン）の飛行については、申請書
（申出書） の他、飛行計画書及び安全対策チェックリストのご提出をお願いしています。（※申請書等については下
記URLからダウンロードをお願いします。）
　なお、個人的な利用での飛行練習・撮影につきましては、以下を参照してください。
＜飛行可能な公園の例＞
　(1)【東区】 水前寺江津湖公園：上江津地区（中の島付近）（DID地区）
　　　※公園利用者が多くなる日中を避けて、日の出から8：30までの利用をお願いします。
　(2)【西区】 石神山公園
　　　※公園利用者が多くなる日中を避けて、日の出から8：30までの利用をお願いします。
　(3)【中央区】 白川橋左岸緑地（DID地区）
　(4)【南区】 白川飽田緑地
　(5)【北区】 合志川河川公園

○【試験運用】都市公園（土木センター所管）における無人航空機（ドローン）の飛行について（熊本市ホームペー
ジ）
 https://www.city.kumamoto.jp/hpKiji/pub/detail.aspx?c_id=5&id=37626

○無人航空機の飛行許可・承認手続（国土交通省ホームページ）
 https://www.mlit.go.jp/koku/koku_fr10_000042.html

遊び場

　室内で宿題やゲームをしたり、お菓子を食べたりできるような「こども食堂」があ
ればいいなと思います。それぞれの校区にひとつずつでもあると、うれしいです。
　そのようなスペースが校区にひとつずつでもあれば、友達の家にお邪魔しなくて
すむし、外で遊びたいときには学校の運動場で遊べば良いと思います。

（こども局）
　熊本市では、すべての小学校区にこども食堂ができるように、地域の方へこども食堂のPRを行う「こども食堂
キャラバン隊」をつくっています。
　地域の方の居場所として、こども食堂がひとつでも増えていくように、これからも活動を継続していきます。
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テーマ
① どんなところで遊んでる？ 過ごしてる？
② こんな遊び場・居場所がほしい！それはどんなところ？
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テーマ ご意見 回答
※（担当局）が記載されているものについては、意見交換後に市の考え方を示したものです。

自習スペース

① 基本的に、放課後は塾の教室や自習室にいますが、塾の休館日は周りに勉強で
きるような場所がないので、家の近くに、ある程度の自習などができるスペースが
ほしいです。

② 私は塾に通っていないので、塾の自習室を切り取ったようなスペースがほしい
と思います。

③ 夏休みの間だけでも、地域のコミュニティーセンターを開放し使えるようにして
ほしいです。

④ 友達と集まってワイワイできる場所が近くにないので、自習できるスペースが
ほしいです。近所に、まちづくりセンターやコミュニティセンターはあるのですが、
勉強などはできません。

（こども局）
　こども達から「近所に学習スペースをつくってほしい。」という意見を多くいただいておりましたので、市のまち
づくりセンターの空きスペースを活用し、学習スペースとしても利用できるように検討しています。

公共交通

　私は普段、家にいることが多いですが、ショッピングが好きなので、サクラマチや
アミュプラザなどに行くこともあります。
　そのような時、バスの運賃が高いと感じます。私の住んでいる所からだと、往復
で1,000円程度かかります。

【市長】
　令和6年10月から熊本県内全域の路線バスにおいて「渋滞なくそう！半額パス」が利用できるので、公共交通機
関を利用する機会が多い方は、ぜひ、活用してみてください。

公共交通

① 私の自宅の最寄り駅は、休みの日は電車が１時間に２本しかなく、ちょっと本数
が少ないと感じます。

② 公共交通について、夜になるとバスや市電の本数が少なく不便なので、もっと
本数を増やしてほしいです。

③ 熊本の公共交通は、便数が乏しいと感じています。電車を１本逃したら、次の便
までかなりの時間が空いており、待つのがきつい時があります。

【市長】
　熊本の公共交通について、まず、市電については運転士不足のため、何とかやりくりをしながら運行しているよ
うな状況です。また、バス事業者も赤字で、とても苦しい経営状況にあると聞いています。
　公共交通を利用してくださる方がもっと増えれば、それに伴ってどんどん便利になると思うので、いただいた意
見を関係部署等に伝え、公共交通の利用促進につなげていきたいと考えています。

渋滞
　熊本市内の交通渋滞がひどく、親の車で送迎してもらう際にも、目的地になかな
か着かないので、どうにかしてほしいです。

【市長】
交通渋滞については、さまざまな方からご指摘やご要望をいただいている状況です。渋滞の解消を図っていく

ための対策については、熊本市だけではなく、熊本県や交通事業者、そして市民の皆さんと協力して検討を進め
ています。
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テーマ
① どんなところで遊んでる？ 過ごしてる？
② こんな遊び場・居場所がほしい！それはどんなところ？
③ 居場所について市長に言いたいことはある？

テーマ ご意見 回答
※（担当局）が記載されているものについては、意見交換後に市の考え方を示したものです。

図書館
　私は県立図書館をよく利用するのですが、開館前からたくさんの人が並んでい
るので、完全予約制にすればいいと思います。

【市長】
　公立の図書館のような公共施設の利用が、こども達にとっても、さらに利用しやすい施設となるよう、今後の取
組の参考にさせていただければと思います。

遊び場

図書館

文化・芸術

※今回いただきましたその他の要望については関係部署等へお伝えし、今後の取組への参考とさせていただきます。たくさんのご意見、ありがとうございました。

（２）その他の要望

① 公園内に友達と一緒に宿題をしたり、お菓子を食べたり、遊んだりできる施設を建ててもらえるとうれしいです。

② 私はこども文化会館などに行くことがありますが、あっという間に閉館時間になってしまうので、あまりゆっくり遊べません。せめて、午後6時まで開けておいてほしいと思います。

③ 学校のルールで、放課後は午後６時までに家に帰ることになっているので、もう少し長く遊びたいです。

④ 友達の家が近所にあるので、よく一緒に遊びますが、毎回どちらかの家にお邪魔させてもらうのはお互い躊躇するので、玄関の前で遊んでいます。近所には公園がなく、神社はありますが、そこには遊具がありま
せん。遊具がなければ遊べないわけではないものの、遊具があると遊びのバリエーションが増えてより楽しいと思います。

⑤ こども食堂や公園が一体となったような場所がほしいです。大勢の人が集まる場があると交流も増えるし、移動しなくてもひとつの場所でいろいろなことができる施設があると、皆で集まれるのではないかと思い
ます。

⑥ 近所に児童館がありますが、小さなこども向けであり、中学生向けではありません。熊本にも、福岡のNOBOLT（ノボルト）のような中学生でも楽しめる屋内型の大型アスレチック施設などができると嬉しいです。

① 私は本が好きなのですが、親に送迎してもらわないと図書館に行けないので、近くに図書館があったらいいなと思います。

② 普段は県立図書館の学習スペースで勉強をしています。県立図書館は飲食スペースがあるので一日中滞在できるのですが、開館時間が短いと感じています。午後６時３０分までは開けておいてほしいです。

③ 市立図書館では飲食ができないので、飲食可能なスペースがあったらいいなと思います。

① 熊本城ホールにスタインウェイのピアノがあります。このピアノについては、以前は自由に弾くことができたと思うので、ぜひ、また弾けるようにしてほしいです。

② 以前、学校の体育館に熊本大学のオーケストラの方々が来て、私たちの目の前で演奏してくれました。それがすごくうれしくて、楽しくて、貴重な経験になったので、気軽にそのような経験ができる場がもっと増え
るとうれしいです。
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